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GOVERNO DO DISTRITO FEDERAL

SECRETARIA DE ESTADO DO MEIO AMBIENTE DO DISTRITO FEDERAL

Diretoria de Colegiados

 

ATA

SECRETARIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE E PROTEÇÃO ANIMAL DO DISTRITO FEDERAL

CONSELHO DE RECURSOS HÍDRICOS DO DISTRITO FEDERAL

MEMÓRIA - 01ª/2023 Reunião CTPA

 

Data: 02/03/2023

Pauta da reunião:

1 – Apreciação e deliberação das Atas da 10ª/2022 e 11ª/2022 CTPA/CRH/DF.

2 – Aprovação do Calendário de reuniões da CTPA/CRH/DF para 2023.

3 – Informe sobre os temas pendentes no ano de 2022 relacionados ao CRH/DF e CTPA/CRH/DF.

4 – Discussão do Plano de Trabalho da CTPA/CRH/DF e do Planejamento da Agenda do CRH/DF.

5 – Discussão sobre alteração da Resolução do Enquadramento nº 02/2014 e suas atualizações.

6 – Informes gerais

Par�cipantes:

Érica Freitas (ADASA), Eduardo Cyrino (EMBRAPA), Marcos Maia (EMATER), Fabio Bakker (CAESB), Raquel
de Carvalho Brostel (ABES/DF), Eloneide França (CAESB), Renata Mongin (IBRAM) e Lígia Viveiros (CAESB).
Par�ciparam como ouvinte: Hiago Fareco (SEMA/DF), Ugo Andreazzi (SEMA/DF) e Maricleide Maia
(SEMA/DF), responsável pela coordenação da reunião.

Reunião:

A Presidente cumprimentou a todos e iniciou a 01ª/2023 reunião da CTPA/DF. Procedeu com os itens de
pauta:

Item 1: Apreciação e deliberação das Atas da 10ª/2022 e 11ª/2022 CTPA/CRH/DF.

A Presidente consultou a todos sobre contribuições para as atas. A diretora de colegiados da SEMA/DF,
Maricleide Maia, informou que teve considerações da Raquel Brostel/ABES/DF e do Wendel
Lopes/ADASA. Não havendo mais manifestações, a Presidente submeteu as atas à votação. Por
unanimidade, foram aprovadas as atas da 10ª/2022 e 09/2022ª.

Item 2: Aprovação do Calendário de reuniões da CTPA/CRH/DF para 2023.

A Presidente propôs as seguintes dadas para as reuniões da CTPA/CRH/DF para 2023: no mês de Março,
os dias 02 e 22/2023; em Abril os dias 05 e 19/2023; em Maio nos dias 03 e 24/2023; Junho nos dias 07 e
21/2023; Julho nos dias 05 e 19/2023; Agosto nos dias 02 e 16/2023; Setembro nos dias 06 e 20/2023;
Outubro nos dias 04 e18/2023; Novembro nos dias 01 e 22/2023 e Dezembro no dia 06/2023. Lembrou
que as reuniões ordinárias ocorrerão nas primeiras e terceiras quartas-feiras do mês, conforme agenda,
das 9 às 12 horas. Posto em votação, foi aprovado por unanimidade o calendário de reuniões para o ano
de 2023.

Item 3: Informe sobre os temas pendentes no ano de 2022 relacionados ao CRH/DF e CTPA/CRH/DF.

A Presidente informou que comunicou ao Presidente do CRH/DF sobre os temas que apresentam
pendências de esclarecimentos no âmbito da Sema/DF e da Adasa. Solicitou a situação atual dos
seguintes assuntos:
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1) Resposta dos o�cios enviados pelo CRH/DF à Adasa, ANA, MPDFT, em dezembro de 2022, rela�vos ao
Procomitês (Sema/DF);

2) Situação do relatório do Progestão (ano 2021/2022) e do correspondente envio do recurso financeiro
pela ANA (Adasa);

A conselheira Érica/ADASA informou que mandou um email para o CRH/DF com um Link de acesso as
notas técnicas de cada meta federa�va. Ressaltou que no site da Agência Nacional de Águas e
Saneamento Básico - ANA consta as cer�ficações do Progestão/DF.

3) Manifestação da Adasa quanto à proposta de aplicação de recursos financeiros apresentados pelo
CRH/DF por meio do o�cio (Adasa);

4) Situação da criação dos GTs do SIRH. Caso não tenha sido enviado os o�cios aos membros do CRH/DF
interessados em par�cipar dos GTs, sugiro enviarmos de imediato o�cios solicitando os nomes dos
indicados, para podermos dar início aos trabalhos (Sema/DF);

5) Situação do processo de cobrança sobre o uso dos recursos hídricos (Sema/DF e Adasa);

6) Envio do relatório final do GT sobre Diretrizes de Outorga para a CTPA/CRH/DF, visando dar
con�nuidade ao trabalho (Sema/DF);

7) Informar se há previsão de alteração organizacional na Sema/DF, considerando o estudo de
Governança finalizado no ano de 2022 e a necessidade de dar mais fluidez aos processos internos.
Informar ainda posicionamento quanto à Moção que trata da proposta de alteração do nome da SEMA.

Item 4: Discussão do Plano de Trabalho da CTPA/CRH/DF e do Planejamento da Agenda do CRH/DF.

A Presidente fez uma apresentação sobre Planejamento e Acompanhamento das A�vidades da
CTPA/CRH/DF no ano de 2023. Citou os úl�mos encaminhamentos das seguintes a�vidades:

1. Progestão II.Informou que está pendente de reposta os o�cios enviados para a Adasa solicitando
manifestação rela�va às propostas de projetos apresentados pelos integrantes do SGRH/DF.

A conselheira Érica/ADASA informou que a Adasa tem que entregar o relatório de Autoavaliação para a
ANA até final de abril de 2023. Por esse mo�vo, foi estabelecido que as ins�tuições enviem suas
contribuições até o dia 22 de março de 2023. Comentou que irá compar�lhar com as ins�tuições o
relatório de Autoavaliação do ano passado.

A Presidente propôs marcar para o dia 27 de março de 2023 uma reunião com as ins�tuições para alinhar
os pontos focais. Proposta aceita pelos conselheiros.

2)  Procomitês. Informou que está aguardando o retorno dos o�cios enviados pelo CRH/DF à Adasa, ANA
e Ministério Público do Distrito Federal e dos Territórios – MPDFT rela�vos ao Procomitês.

3) Plano de Capacitação. Informou que não foi agendada ainda uma reunião para discu�r o cumprimento
do plano.

A conselheira Érica/Adasa informou que no Progestão II, o plano de capacitação passou a ser uma meta
federa�va e tem que ser entregue no final de março de 2023. Comentou que a Sra. Cássia Van Den
Beusch, da Superintendência de Recursos Hídricos – SRH/ADASA, está coletando informações das
ins�tuições através dos preenchimentos dos formulários que foram disponibilizados.

4) Resolução do Enquadramento. Informou as pendências: relatórios anuais de 2021 e 2022, criação dos
GTs do SIRH e a revisão do enquadramento.

A Presidente comentou que conversou com o Presidente do CBH Paranaíba/DF, o Sr. Ricardo Mino�, para
marcar uma reunião para discu�r a revisão do enquadramento. Informou que o Sr. Ricardo Mino�
solicitou o prazo de um ano, até o final de 2023, para finalizar essa revisão da BH Paranaíba/DF.
Comentou que a Resolução do Enquadramento trata de todos os instrumentos de gestão e que na
reunião do CRH/DF foi aprovado a elaboração de resoluções específicas para cada um desses instrumento
de gestão. Disse que a proposta agora da CTPA/CRH/DF é que se trabalhe nessas resoluções específicas
temá�cas por instrumentos.
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5) GT SIRH. Informou que está pendente o o�cio da Sema/DF com as indicações dos representantes dos
três GTs aprovados na reunião do CRH/DF.

6) Diretrizes para Cobrança. Informou que o processo está parado e que está no aguardo da Sema/DF
para se posicionar sobre o assunto.

7) Diretrizes para Outorga. Informou que o processo está parado e que está no aguardo da Sema/DF para
se posicionar sobre o assunto.

8) Agenda Proposi�va. Informou que foi feito uma agenda de ações prioritárias para serem discu�dos no
CRH/DF. Comentou que essa agenda foi aprovada na 47ª reunião extraordinária do CRH/DF e que agora
falta discu�r a sua metodologia.

A Presidente enunciou que essa agenda foi dividida em temas: Fortalecimento do SGRH, Implementação
dos instrumentos da PDRH, Ar�culação e integração do SGRH e Monitoramento de pontos crí�cos.
Dentro dos temas, foram incluídos os assuntos prioritários, programas relacionados, obje�vo principal,
prioridade da proposta, ins�tuição principal e ins�tuições par�cipantes.

A conselheira Érica/ADASA informou que a implementação da en�dade delegatária está sendo trabalhada
por uma equipe técnica da Adasa, com a coordenação do Sr, Wendel Lopes. Sugeriu uma reunião com a
equipe para atualizar os andamentos do processo.

A Presidente irá marcar uma reunião com essa equipe técnica junto com os representantes dos CBHs para
verificar a situação atual do processo.  

Sobre a Cobrança pelo uso dos Recursos Hídricos, a Presidente informou que precisaria resolver as
diretrizes de cobrança para poder implementar o processo de cobrança no ano de 2023, além das ações
sob responsabilidade da Adasa. Verificar com a Adasa a situação atual do processo. 

Sobre a Gestão das Águas Pluviais, a conselheira Érica/ ADASA informou que no dia 09 de março de 2023
a Adasa vai realizar uma audiência pública que revisará a Resolução nº 09/2011, a qual estabeleceu
os procedimentos para requerimento de outorga de águas pluviais.

A Presidente ressaltou que precisa colocar em prá�ca a agenda de temas prioritários para o CRH/DF.
Propôs fazer subgrupos com as ins�tuições coordenando a discussão dos pontos da agenda. Porém
devido ao acúmulo de responsabilidade em ins�tuições como a Sema e Adasa, levantou-se a
possibilidade de a CTPA dai início
às discussões por dois temas na próxima reunião: Cobrança pelo uso dos recursos hídrico e
Enquadramento – acompanhamento e revisão.

Sem mais manifestações dos conselheiros, a Presidente passou para o próximo item de pauta.

Item 5: Discussão sobre alteração da Resolução do Enquadramento nº 02/2014 e suas atualizações.

A Presidente comentou que a Resolução do Enquadramento nº 02/2014 e suas atualizações precisam ser
discu�das na câmara técnica. Considerando que a resolução trata de diferentes temas, informou que foi
sugerido e aprovado no âmbito do CRH/DF à elaboração de resoluções específicas para cada instrumento
de Polí�ca de Recursos Hídricos do DF.

Sobre a base hidrográfica, a Presidente comentou que já foi feita uma nova base hidrográfica com uma
resolução específica. Disse que agora a CTPA deve acompanhar os andamentos.

Sobre a consolidação do SIRH/DF com suporte e integração ao SISDIA, a Presidente informou que foi
aprovado na 42ª Reunião Ordinária do CRH/DF a criação de três GTs sendo que ainda não foram
finalizados. Disse que não tem como discu�r a consolidação do SIRH/DF sem antes terminar esses grupos
de trabalhos.

Os demais temas da Resolução do Enquadramento não foram cumpridos e nem aprovados em plenária
do CRH/DF. A Presidente comentou que foi dado um prazo para as ins�tuições elaborarem as resoluções
específicas para cada instrumento de Polí�ca de Recursos Hídricos do DF. Passou para o próximo item de
pauta.

Foi sugerido pelo conselheiro Eduardo Cyrino/EMBRAPA que esta discussão deveria ocorrer após a
discussão da Agenda do CRH/DF, sugestão aceita por todos.
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Item 6: Informes gerais.

O Sr. Fabio Bakker/CAESB comentou sobre ações que vem acontecendo no Comitê de Bacia Federal.
Informou que o Comitê de Bacia Federal está des�nando para esse ano de 2023 um recurso da ordem de
R$ 1.000.000,00 para inves�mento em ações ambientais para a Bacia Hidrográfica do Alto Rio
Descoberto. Como essa bacia consta no plano prioritário de ações, optou pelo Programa Produtor de
Água do rio Descoberto como fórum adequado para indicar melhor aplicação desse recurso dentro dessa
bacia. Haverá um GT que definirá as ações que serão implementadas. Outro informe, comentou que o
Comitê de Bacia Federal está inves�ndo na revisão do plano de bacia e na revisão do enquadramento
federal. Disse que essa ação está sendo conjunta com todos os comitês afluentes que quiserem rever
tanto o plano como o enquadramento. Lembrou que apesar desse estudo ser pago pelo Comitê de Bacia
Federal a aprovação dele tem que ser pelas instâncias distritais/estaduais. Por úl�mo, sugeriu como
pauta de reunião uma discussão sobre a construção de um instrumento legal para as en�dades
delegatárias com função de agências no DF. Comentou que alguns Estados dispõem de legislação quanto
a en�dades delegatárias. 

A Presidente ressaltou a importância de se discu�r o plano de bacia e do enquadramento e sugeriu que
levasse esse assunto para a plenária do CRH/DF.

Encaminhamentos:

1 – A Presidente encaminhará para os conselheiros, no grupo do WhatsApp, o informe sobre os temas
pendentes no ano de 2022 relacionados ao CRH/DF e CTPA/CRH/DF.

2 – A Presidente irá mandar para os conselheiros, por email, a agenda atualizada de temas prioritários
para o CRH/DF.

Esgotada a pauta a Presidente agradeceu a todos e declarou encerrada a reunião.

Dúvidas, favor contatar a DIRETORIA DE COLEGIADOS, pelo e-mail: conselho.crh@gmail.com

 

Brasília, 02 de março de 2023.

 

RAQUEL DE CARVALHO BROSTEL (ABES/DF)

Presidente da CTPA/CRH/DF

Documento assinado eletronicamente por Raquel de Carvalho Brostel, Usuário Externo, em
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